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ATA DA QUINQUAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO 1 

DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 2 

12 (dez) dias do mês de abril do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h12min, na 3 

sala M301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a presidência 4 

do Professor Mateus Ferreira (Presidente do Conselho) os membros: Alexandre Araújo 5 

Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), Francisco Raniere Moreira 6 

da Silva (representante docente do curso de Administração Pública), Milton Jarbas 7 

Rodrigues Chagas (Coordenador do curso de Ciências Contábeis), Sergio Henrique de 8 

Oliveira Lima (representante docente do curso de Administração), Hugo Azevedo Rangel 9 

de Morais (Vice coordenador do curso de Ciências Contábeis), Priscilla Régis Cunha de 10 

Queiroz (representante docente do curso de Biblioteconomia), Sandra Ribeiro Maia 11 

(representante dos servidores técnico-administrativos). Participaram de forma remota 12 

pelo google Meet, link: meet.google.com/asq-omjs-kyv, Ricardo Aladim Monteiro 13 

(representante docente do curso de Ciências Contábeis), Wendell de Freitas Barbosa 14 

(vice-presidente do conselho), Jonathas Luiz Carvalho Silva (vice coordenador do 15 

Mestrado em Biblioteconomia), Karina de Carvalho Dantas (representante discente 16 

titular), Beatriz de Lima Oliveira (representante discente suplente), Antonio Lima de 17 

Brito (representante discente titular). Havendo quórum e, dando início à sessão, o 18 

Presidente cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. 19 

Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.2. Exclusão de 20 

matéria na ordem do dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. Os 21 

docentes: Geovani Tavares, Francisca Pereira e Deise Santos, e o servidor Paulo Brandão 22 

justificaram ausência. 1.4. Aprovação da ata da 46ª reunião extraordinária do Conselho 23 

do CCSA. A ata da 46ª reunião extraordinária do Conselho, realizada no dia 10 (dez) de 24 

março de 2022 (dois mil e vinte e dois) a qual foi encaminhada para os endereços 25 

eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no dia 07 (sete) de abril de 2022 (dois 26 

mil e vinte e dois), foi posta em votação e aprovada por unanimidade. 02. Ordem do dia. 27 

2.1. Homologação da declaração Ad Referendum que aprova Adesão ao edital Nº 28 

9/2022, da Universidade Aberta do Brasil (UAB), do Curso de Especialização em Gestão 29 

Pública, na modalidade EaD. Inicialmente, prof. Mateus lembrou que na reunião 30 
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passada, prof Diego Guerra havia sugerido a inclusão deste ponto na pauta da reunião. 31 

Naquele momento, o prof. Nilo falou que não era o momento para inclusão na pauta. 32 

Posteriormente, o prof. Nilo entrou em contato com os docentes: Mateus Ferreira, 33 

Diego Guerra e Wendell Barbosa sugerindo que a adesão ao edital Nº 9/2022 fosse 34 

aprovada por Ad Referendum, tendo em vista a existência do PPC. Prof. Mateus 35 

esclareceu ainda que havia conversado sobre essa questão da especialização em Gestão 36 

Pública com o prof. Wendell, pois ele era docente do curso de Administração Pública. 37 

Segundo prof. Mateus, a resposta do prof Wendell foi favorável à adesão, pois ele 38 

considerava menos problematico do que aquela proposta do curso de Tecnologia em 39 

gestão Pública. O artigo primeiro da referida declaração dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato 40 

Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas,  Adesão ao edital 41 

Nº 9/2022, da Universidade Aberta do Brasil (UAB), do Curso de Especialização em 42 

Gestão Pública, na modalidade EaD”. Posto em votação foi homologada por  43 

unanimidade. 2.2. Solicitação de afastamento para o doutorado do docente Hugo 44 

Rangel, referente ao processo nº 23507.001139/2022-41. Com a palavra prof Hugo 45 

observou que  o seu pedido de afastamento já foi aprovado pelo colegiado do curso de 46 

Ciências Contábeis. Esclareceu ainda que o doutorado já estava em andamento. No 47 

período da pandemia estava cursando disciplinas, inclusive, no periodo de férias. Ocorre 48 

que havia chegado o momento de iniciar a escrita, a pesquisa de campo. Dessa forma, 49 

não daria para conciliar sem o afastamento. O período do afastamento será de 50 

15/08/2022 a 14/08/2022. Para o afastamento há necessidade de contratação de 51 

substituto. Observa-se ainda que devido as atualizações efetuadas pela DTI no sistema 52 

SIPAC, não foi possivel gerar o respectivo processo, já cadastrado no SIPAC, no formato 53 

PDF. Entretanto, os documentos exigidos para o afastamento foram enviados na 54 

convocatória e disponibilizados para apreciação. Após os esclarecimentos, foi posto em 55 

votação e aprovado por unanimidade. 2.3. Apresentação de relatório acadêmico. Prof. 56 

Mateus fez uma correção quanto ao ponto. O correto seria apresentação de dados 57 

acadêmicos. Segundo prof. Mateus,  a proposta inicial seria apresentar os dados 58 

referents a carga horária docente, oferta de componentes e matrícula de discente. Dessa 59 

forma, o primeiro levantamento foi realizado com base em informações do SIGAA e 60 
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também do painel de dados acadêmicos da PROGRAD. Ressaltou ainda que se tratava de 61 

um relatório, no qual foi constatado divergencias nas informações de alguns indicadores. 62 

Ocorreu que no decorrer da análise, prof Mateus disse que despertou a curiosidade para 63 

verificar outros indicadores, dentre os quais: retenção, relatório de conclusão, 64 

quantitativo de solicitação de matrícula, taxa de insuceso, taxa de sucesso e evasão. 65 

Dando continuidade, prof Mateus comunicou que havia participado do Fórum Nacional 66 

de Pró-Reitores de Planejamento e Administração, na Universidade Federal do Pará. 67 

Arpveitou o momento para fazer uma visita ao Instituto de Ciências Sociasis 68 

Aplicadas/ICSA, da referida Universidade, para conhecer o diretor. Na Universidade 69 

mencionada, a entrada era pelo SiSU e ENEM. Dessa forma, foi possivel fazer análise dos 70 

dados do SiSU e do vestibular simultaneamente. O resultado daquela análise foi que 71 

através do SiSU a taxa de evasão e retensão era alta na referida Universidade. Com base 72 

nos dados, optaram somente pelo vestibular. Na UFCA, com base nos resultados da 73 

pesquisa, a partir de 2016, momento em que a UFCA aderiu ao SiSU, verificou-se uma 74 

queda nos indicadores. Com a palavra prof. Sérgio destacou a decisão da direção do 75 

CCSA em trazer para discussão esse tema, pois considerava fundamental, e não entedia 76 

o motivo pelo qual este assunto não era discutido  na Unidade Acadêmica. Continuando 77 

sua fala, disse que estava evidente a necessidade de melhorar estes indicadores. 78 

Ressaltou ainda que para continuidade da discussão era preciso incluir a PROGRAD e a 79 

PROPLAN neste debate, pois esses setores possuem coordenadorias especializadas em 80 

análise de indicadores acadêmicos e tratamento estatístico de dados. Outro ponto 81 

destacado foi a necessidade de inir esforços para fazer o gerenciamento dos dados, com 82 

uso das tecnologias, e dentre os indicadores prever, antecipadamente, um potencial 83 

aluno evadido/retido e tomar medidas que evitem esses desfechos negativos. 4. 84 

Solicitação do docente Eduardo Vivian para ministrar disciplina no curso de 85 

Especialização em  Permacultura da UFSC, referente ao processo nº 86 

23507.001492/2022-16. Em seguida, prof Mateus fez apresentação do processo. Prof 87 

Raniere ressaltou que o docente Eduardo, quando estava no pós-doutorado na UFSC, já 88 

havia ministrado disciplina neste curso de especialização. A carga horaria previsto para 89 

ocorrer entre agosto de 2022 e dezembro de 2023, para ministrar 01 (uma) disciplina,  90 
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será de 30h/a, sem remuneração. Com a previsão de participação em orientações e 91 

bancas avaliadoras previstas para ocorrerem no final de 2023. Sanada as ponderações, 92 

foi posto em votação e aprovado por unanimidade, de acordo com a documentação 93 

constante no respectivo processo. 3. Comunicado dos membros e da presidência. Não 94 

houve. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e deu 95 

por encerrada a reunião, às 16h05min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei 96 

a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  97 
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Mateus Ferreira 100 

 101 

 102 

Sandra Ribeiro Maia                    103 


